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Zusammenfassung


Progredienzangst (PA) als Angst vor dem Fortschreiten der Erkrankung zählt zu den häufigsten psychischen Belastungen chronisch Kranker. Unklar ist, inwieweit diese Angst auch bei Angehörigen auftritt. Diese Studie erfasst PA bei 332 Angehörigen von Patienten mit Lungen-, Darmkrebs, Rheuma oder Migräne und exploriert die Relevanz von individuellen, dyadischen und krankheitsbezogenen Faktoren. 49% der Partner leiden unter klinisch bedeutsamer PA, die dabei in Abhängigkeit von der Erkrankung variiert. Partner von Lungenkrebspatienten wiesen die höchste PA auf, Partner von Migränepatienten die niedrigste. Signifikante Prädiktoren waren die Anzahl der Arztbesuche des Patienten, das Vermeidungsverhalten des Partners sowie das eigene dyadische Coping und das dyadische Coping des Partners. Auch Partner erfahren psychische Belastungen durch eine chronische Erkrankung und sollten daher in die psychosoziale Betreuung mit einbezogen werden
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Abstract


Fear of progression (FoP) is one of the most prevalent symptoms in patients with chronic diseases. Little is known about FoP in partners of chronically ill patients. Therefore, this study assessed FoP in 332 partners of lung, colon cancer, migraine and rheumatism patients. Objectives were to ascertain the influence of individual, dyadic and disease related factors on FoP. 49% of partners were experiencing high levels of FoP varied according to the nature of the disease (highest FoP in spouses of lung cancer patients, lowest in partners of migraine patients). As significant predictors emerged more medical consultations of the patient, high avoidance symptoms, and own dyadic coping nor dyadic coping of the patient. FoP seems to impact the psychological functioning of the partner as well. Therefore, investigating FoP in partners of chronically ill patients is a promising approach to extending a program of care for patients to their partners.
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